



# 本気の冬



いよいよ冬休みが始まります。3年生にとっては、まさに本気の冬ではないでしょうか。1, 2年生にとっても夏休みとは違い、そんなにのんびり過ごせるわけでもないと思います。しっかり家の手伝いをして下さい。大掃除も手伝って下さい。次なる学年に向けて心の準備も始めておくといいですね。ここで、冬休みのしおりにも載っていた「たくま子ども宣言」をもう一度確認しておきます。

## 【たくま子ども宣言】



- 一、自分を大切にし 人に優しくします
- 一、ありがとう ごめんなさい を言います
- 一、我慢をします
- 一、嘘をついたり 人の嫌がることはしません
- 一、夢に向かって がんばります

「あたりまえのことを あたりまえにします」

たくまの子どもたちは、上記のような宣言を以前からずっと守っています。みなさんは、詫間中学校の生徒であり、たくまの子どもでもあります。だからこの宣言は、責任を持って守って下さい。

人に優しくできていますか？我慢できていますか？嘘はついていませんか？人の嫌がることをしていませんか？夢に向かって頑張っていますか？あたりまえのことをあたりまえにできていますか？

中国春秋時代の思想家、孔子は、人間社会の理想である「道徳」を強く説いた人です。その人の考えの中に5つの美德「恭・寛・信・敏・恵」という考えがあります。



- ・相手をつつしんでうやまえば、侮辱をすることはありません（恭）
- ・心が広やかでおとなしい態度であれば、多くの支持を集められます（寛）
- ・誠実であれば、他人から信任を得ることができます（信）
- ・勤勉に努めれば、大きな貢献ができます（敏）
- ・慈愛の心をもって他に恵みを施せば、人を使うことができます（恵）

日々の自分の生活を振り返り、「5つの美德」を意識した3学期を迎えてほしいと思っています。次にみなさんに会うのは、3年生が1月4日（木）1, 2年生が1月9日（火）になります。